

# 令和6年度第3回紋別警察署協議会議事概要

## 1 開催日時

令和6年12月17日（火）午後4時00分から午後4時55分まで

## 2 開催場所

紋別警察署 大会議室

## 3 来賓

北見方面公安委員会  
成田 樹 委員

## 4 出席者

(1) 協議会委員 6人（定員7人）  
会 長 桜 木 恵  
副 会 長 田 中 誠  
委 員 栞 原 務 緒  
阿 部 慶 太  
関 町 里 美  
長 尾 哲 也

(2) 警 察 署 5人  
署 長 田 山 州 次  
副 署 長 松 川 博 彦  
警 備 課 長 吉 田 琢 也  
警 務 課 長 中 川 昌 彦  
生活安全係長

## 5 会長挨拶

委員の皆様には、御多用中のところ、令和6年度第3回紋別警察署協議会にお集まりいただきまして、誠にありがとうございます。

また、本日は、北見方面公安委員会委員の御臨席を賜り、誠に感謝しております。

紋別警察署からは、協議会テーマとして、公安情勢、特殊詐欺被害防止についての御説明と日頃、老人クラブなどで行っている特殊詐欺被害防止講話を見せて頂けるということですので、各委員から闊達な御意見を頂き、実のある協議会にしていただければと思います。

## 6 警察署長挨拶

委員の皆様には、年の瀬が押し迫り、大変お忙しい中、御出席いただきまして、ありがとうございます。

また、北見方面公安委員会委員の御臨席を賜り、誠に感謝しております。

さて、当署管内における犯罪の発生については、比較的平穏が保たれていると感じているところですが、全道的には特殊詐欺、SNS型投資・ロマンス詐欺の被害が後を絶ちません。

幸いにも、当署管内におきましては、還付金詐欺被害1件を認知するにとどまり、SNS型投資・ロマンス詐欺の被害の発生は、ございません。

今後も、管内に居住する方が被害に遭わぬよう、緊張感をもって抑止に向けた啓発活動を進めてまいります。

当署管内の交通事故情勢につきましては、令和6年7月まで、3名の方が尊い命を落とされる交通死亡事故が3件発生しました。

8月以降の発生はございませんが、気温も下がり、路面も凍結してきたところから、交通事故の増加が懸念されますので、より一層、交通事故防止に向けた各種取組を推進してまいります。

本日の協議会におけるテーマは「公安情勢」と「特殊詐欺被害防止について」です。

特殊詐欺被害防止については、全道の被害件数、被害額などの説明のほか、署員が日頃、高齢者施設などにおいて実施している講話をご覧いただきます。

委員の皆様から様々な御意見や御感想を頂ければ幸いです。

## 7 協議テーマ（諮問事項）における協議状況

### (1) 協議テーマ

ア 公安情勢について

イ 特殊詐欺被害防止について

### (2) 協議状況

ア 公安情勢について

委員 過去の悲惨な事件を思い出し、改めて怖いと感じました。

警察署説明 その危険性を知らない世代の方に対し、引き続き過去の事件なども含めて地道に伝えていくことが重要です。

イ 特殊詐欺被害防止及び講話実演

委員 特殊詐欺の実行犯などは、いわゆる闇バイトで募集していると理解していいですか。

警察署説明 はい。特殊詐欺の受け子や出し子などのほとんどは、SNS上の犯罪実行者募集情報、いわゆる闇バイトで募集しています。

委員 特殊詐欺に限らず、全国で発生している強盗事件の実行犯も闇バイトで募集しているという報道を目にしました。

北海道内では、闇バイト関連の強盗事件は発生しているのでしょうか。

警察署説明 紋別警察署管内での発生はありませんが、札幌市内で発生した強盗事件の犯人は、闇バイトでその仕事を指示されたと報道されています。

札幌に限らず、今後は更なる広がり懸念されますので、紋別警察署としましては、パトカーによる住宅地などの巡回を強化してまいります。

また、職務質問の強化、不審者や不審車両の通報に対する早期の臨場を心掛けてまいります。

委員 闇バイト関連の特殊詐欺や強盗事件の犯人が少年というケースが増えているようですが、何か対策を講じているのでしょうか。

警察署説明 はい。全国的にそのようなケースが増えております。

「闇バイトは犯罪」「名前や住所など弱みを握られるので抜け出せなくなる」「殺人の犯人にもなり得る」など、紋別警察署としましては、非行防止教室や関係機関との合同会議、ホームページをはじめとする情報発信をより一層推進し、遊び感覚で犯罪に加担することがないよう、その阻止に向けて努力してまいります。

委員 住宅街や過疎地域でも闇バイト関連の強盗事件が発生していると報道されており、人ごとではなく身近な危険と感じます。

- 対策としてなにかアドバイスを頂けるでしょうか。
- 警察署説明 玄関ドアや窓ガラスを破壊され押し入られた事件が多発しておりますので、防犯カメラやセンサーライトの設置、アラーム設備も有効です。
- 防犯フィルムを窓ガラスに貼ることも効果が期待できます。
- 指示役から犯行現場を指示された実行役は、必ず下見をします。
- 不審者や不審な車を目撃した際は、時間を空けずに通報してください。
- 委員 先ほど、マジックを交えた特殊詐欺被害防止に向けた講話を拝見しましたが、伝えたいことが伝わり、効果が期待できると思いました。
- 改めて、紋別警察署の努力を感じました。
- たくさんの人にこの講話を見て聞いてもらいたいと思いました。
- 警察署説明 紋別警察署としましては、住民の方々が犯罪に巻き込まれることのないよう、被害者にも犯人にもならぬよう、高齢者施設、高齢者の集会、各学校での講話をはじめ、広く知っていただく努力をしております。

## 8 北見方面公安委員会委員講評

## 9 次回開催予定 令和7年3月頃